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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 6 / 2015 
30 de Março de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 60, respeitante ao 

dia 29 de Março de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

81.352,62€ (oitenta e um mil, trezentos e cinquenta e dois euros e sessenta e dois 

cêntimos), Operações de Tesouraria: 77.368,22€ (setenta e sete mil, trezentos e 

sessenta e oito euros e vinte e dois cêntimos). 

--------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT D E MAÇÃO-------------------------------------

ISENÇÃO DE TAXAS CAMARÁRIAS – RATIFICAÇÃO DE DECISÃ O 

Presente ofício da Associação Mac TT de Mação, datado de 6 de Março de 2015 no qual 

solicitam isenção de taxas camarárias das licenças para organização de eventos durante 

o ano de 2015. 

O Sr. Presidente informou que um dos eventos organizado por esta associação se 

realizou em data anterior à desta reunião pelo que autorizou a isenção em 50% do valor 

das respectivas licenças e solicita a ratificação desta decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o acto do Sr. Presidente. Mais deliberou 

isentar em 50% as licenças para os restantes eventos a realizar por esta associação, 

durante o ano de 2015, conforme solicitado 

---------------------------------------PINHAL MAIOR ---------------------------------------------------------

UTILIZAÇÃO DA TENDA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Pinhal Maior, Associação de 

Desenvolvimento do Pinhal Interior Sul, datado de 18 de Março de 2015 no qual informa 

que foi deliberado em reunião de direcção desta associação, que a tenda só poderá ser 
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utilizada exclusivamente ao serviço de actividades desenvolvidas ou promovidas pelas 

Câmaras Municipais de Mação, Oleiros, Proença-a-Nova, Sertã e Vila de Rei e 

excecionalmente para outras actividades desde que coorganizadas pelos referidos 

municípios.  

--------------------------------------OPTICA LUCAS- ---------------------------------------------------------

RASTREIO VISUAL 

Presente ofício da Óptica Lucas, datado de 9 de Março de 2015 no qual solicita 

autorização para realização de rastreio visual no centro de Mação, no próximo dia 20 de 

Abril de 2015. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não vê qualquer inconveniente na 

realização do referido rastreio visual. 

-----------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO  MÉDIO TEJO-----------------------

ENVIO DE CÓPIA DE CONTRATO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 16 de Março de 2015 no qual envia cópia de contrato de compra e venda de 

acções celebrado entre a Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo e a Municípia. 

----------------------------------GUARDA NACIONAL R EPUBLICANA--------------------------------

APRESENTAÇÃO DE CUMPRIMENTOS EM FUNÇÕES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Comando Territorial de Santarém da 

Guarda Nacional Republicana, datado de 13 de Março de 2015 no qual apresenta 

cumprimentos de apresentação em funções do 2º Comandante do Comando Territorial 

da GNR de Santarém. 

-----------------------------ASSOCIAÇÃO MAGALHÃES D E MAÇÃO--------------------------------

SEMANA ACADÉMICA E DA JUVENTUDE – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Magalhães de Mação, datado 

de 26 de Março de 2015 no qual solicita apoio financeiro e logístico para a realização da 

III Semana Académica e da Juventude – Mação 2015, que decorrerá nos próximos dias 

2, 3 e 4 de Abril de 2015. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio logístico solicitado e atribuir um 

subsídio de 2.500,00€ à Associação Magalhães de Mação para apoio à organização da 

III Semana Académica e da Juventude – Mação 2015. 

-------UNIÃO DE FREGUESIAS DE MAÇÃO, PENHASCOSO E A BOBOREIRA------------

ADAPTAÇÃO DE EDIFICIO A POSTO MÉDICO EM PENHASCOSO – PEDIDO DE 

APOIO 
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Presente ofício da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, datado de 

5 de Março de 2015 no qual informa sobre mudança de instalações do Posto Médico de 

Penhascoso de forma a melhorar em muitos aspectos o serviço de atendimento à 

população na prestação de cuidados de saúde de proximidade e da necessidade de 

obras do edifício para o adaptar a Posto médico. Solicita apoio da Câmara na 

comparticipação na despesa da referida obra. 

A Câmara, considerando a importância da obra para as populações que o referido Posto 

Médico vai servir, deliberou conceder à União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira, um apoio de 33,3% do custo total da obra, no valor de 12.974,45 € (doze 

mil, novecentos e setenta e quatro euros e quarenta e cinco cêntimos). 

----------------------------------------------PROTOCOLO-----------------------------------------------------

CONFEDERAÇÃO PORTUGUESA DAS COLECTIVIDADES DE CULTU RA, RECREIO 

E DESPORTO 

Presente proposta de Protocolo de Formação a celebrar entre o Município de Mação e a 

Confederação Portuguesa das Colectividades de Cultura, Recreio e Desporto que fica 

anexa aos documentos da presente reunião. 

Após análise detalhada do documento e considerando que o mesmo poderá ser uma 

mais valia para as associações do concelho de Mação, a Câmara deliberou por 

unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------TRANSFERÊNCIA DE TITULARIDADE DE LICEN ÇA DE TÁXI-------------------- 

INFORMAÇÃO JURÍDICA 

O Sr. Presidente informou que, após reunião com responsáveis da Antral sobre o 

processo da transferência de titularidade de licença de táxi e na sequência do que foi 

debatido na referida reunião, solicitou parecer jurídico do Dr. Joaquim Lopes, advogado 

da Câmara, de forma a esclarecer esta associação sobre o procedimento da Câmara no 

referido processo. Foi presente na reunião a referida informação jurídica, bem como todo 

o processo em questão, que fica anexo aos documentos da presente reunião. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o teor da referida informação sobre 

desnecessidade de abertura de concurso público para transferência de titularidade de 

táxi e da manutenção do acto praticado. 

Mais deliberou dar conhecimento à Antral da deliberação tomada bem como da 

informação jurídica que a fundamentou. 

--------------------REGULAMENTO DE CONCURSO DE FOTOGRAFIA--------------------------

“PATRIMÓNIO NATURAL E CULTURAL DE MAÇÃO” 
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Presente proposta de Regulamento de Concurso de Fotografia “Património Natural e 

Cultural de Mação”, que fica anexo aos documentos da presente reunião. 

Este concurso fotográfico é um concurso de âmbito nacional, organizado pela Câmara 

Municipal de Mação e aberto à participação de todos os interessados e o tema dos 

trabalhos a concurso é o Património Natural e o Património Cultural do Concelho de 

Mação. 

Após análise detalhada do referido regulamento, o mesmo foi aprovado por 

unanimidade. 

----------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇÕES  DEGRADADAS------------------------ 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 

CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião sete 

processos de candidatura para substituição da estrutura de suporte da cobertura de 

habitação que, após apreciação, e considerando a informação da Comissão de 

Inventariação e Acompanhamento Municipal que fica anexa às presentes candidaturas, 

foram os mesmos aprovados por maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do 

Partido Socialista, sendo os seguintes os seus requerentes: 

- Jorge Manuel Antunes da Silva – Proc. Nº 67 

- José António Horta Cordeiro – Proc. Nº 69 

- António Maria Cardoso – Proc. Nº 70 

- Adácio Anunciação Felício – Proc. Nº 71 

- Laurinda da Silva Machado – Proc. Nº 73 

- Vanda Filipa Albino Bragança – Proc. Nº 74 

- João Marques Vicente – Proc. Nº 76 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião um 

processo de candidatura para pintura exterior de fachada de habitação que, após 

apreciação, e considerando as informações da Comissão de Inventariação e 

Acompanhamento Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foi o mesmo 

aprovado por maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido Socialista, 

sendo o seguinte o seu requerente: 

- Gracinda Maria Casola – Proc. Nº 75 

----------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇÕES  DEGRADADAS------------------------ 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 
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CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador César Estrela volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador e no âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião 

um processo de candidatura pintura de fachada de habitação que, após apreciação, e 

considerando a informação da Comissão de Inventariação e Acompanhamento 

Municipal que fica anexa à presente candidatura, por unanimidade, não foi aprovado, 

sendo o seguinte o seu requerente: 

- José Henriques da Silva Nunes – Proc. Nº 72 

-------------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇ ÕES DEGRADADAS--------------------- 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 

CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião uma 

informação da Comissão de Inventariação e Acompanhamento Municipal que fica anexa 

aos documentos da presente reunião, sobre conclusão do processo nº40 e proposta de 

atribuição do respectivo apoio, conforme o estipulado no Regulamento referido. Esta 

proposta foi aprovada por maioria, com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido 

Socialista, sendo o seguinte o requerente e respectivo apoio: 

- Fernando da Silva, Proc nº 40 – 1.000,00€ (mil euros) 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: ORLANDO DE MATOS MARIQUITO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Orlando de Matos Mariquito, registado na secretaria sob o nº 65 em 10 

de Março de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o artigo 

matricial nº 519 da secção R, Freguesia de Ortiga e Concelho de Mação, é atravessado 

por uma rua pública asfaltada, separando física e autonomamente a parcela 3 das 

restantes parcelas. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: FRANCISCO DOS REIS 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Francisco 

dos Reis, registado na secretaria sob o nº 69 em 16 de Março de 2015 em que requer 

parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese Ilegal 

(AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 
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resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 42 da secção 1Z, da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente 

que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual 

resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 42 da secção 1Z, da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

--------------------RENOVAÇÃO DE PROCESSO DE OBRAS - RATIFICAÇÃO---------------- 

REQUERENTE: CARLA SOFIA PEREIRA LOURENÇO VICENTE 

Presente requerimento de Carla Sofia Pereira Lourenço Vicente, registado na secretaria 

sob o nº 34 em 5 de Março de 2015 em que requer renovação de licença para a 

realização de obra relativa ao processo de obras 119/2010 LIC-EDF, uma vez que a 

anterior caducou. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao referido requerimento, a 

Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Presidente de conceder a 

emissão de nova licença de obras.  

----------------------------------------REQUERIMENTO------------------------------------------------------

INFORMAÇÃO PRÉVIA PARA CONSTRUÇÃO DE EMPREENDIMENTO  TURÍSTICO 

REQUERENTE: LUIS JOSÉ PAISANA GROSSO 

Presente requerimento de Luis José Paisana Grosso, registado na secretaria sob o nº 46 

em 19 de Fevereiro de 2015 em que pretende obter informação prévia sobre a 

viabilidade de construção de um empreendimento turístico num terreno com a área de 

160,200 m2.  

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao referido requerimento, a 

Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que, na parte do terreno 

incluída em espaço de desenvolvimento turístico é viável a instalação de um 

empreendimento turístico, estando dependente da elaboração e aprovação de plano de 

pormenor para a área, plano este que poderá ser contratualizado com a Câmara 

Municipal, e cujos termos de referência devem incluir os parâmetros de edificabilidade 

estabelecidos no regulamento do PDM. Na área restante, poderão ser recuperadas 

eventuais edificações existentes e adaptadas a qualquer das tipologias de turismo no 

espaço rural ou parque de campismo e caravanismo. Em todos os casos, deverão ser 

respeitadas as zonas non edificandi de protecção à EN 3 e à Ribeira de Eiras e a outras 
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linhas de água que atravessem o terreno, bem como a servidão da linha eléctrica de Alta 

ou Média Tensão que também o atravessa, nos termos atrás descritos. 

REQUERENTE: NUNO MIGUEL FERREIRA ABRUNHOSA 

Presente requerimento de Nuno Miguel Ferreira Abrunhosa, registado na secretaria sob 

o nº 40 em 12 de Fevereiro de 2015 em que pretende obter informação prévia sobre a 

viabilidade de construção de uma estufa com a área aproximada de 1200 m2 e uma 

edificação destinada a escritório com a área de 50 m2, num terreno com a área de 1880 

m2.  

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao referido requerimento, a 

Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a construção de 

uma edificação, destinada a escritório e uma estufa, mas a sua área total não poderá 

exceder o valor de 564 m2, correspondente ao somatório da área de todos os pisos de 

todas as construções existentes e a construir, excluindo apenas caves destinadas a 

estacionamento, considerando a área de 1880 m2 do terreno nos termos atrás referidos. 

Qualquer área que exceda aquele valor só poderá ser realizada com a utilização de 

materiais perecíveis e simplesmente pousada no chão, de modo a que não possa ser 

considerada uma edificação e, assim, não ser contabilizada para efeitos do índice de 

construção. 

----------------------------------------REQUERIMENTO------------------------------------------------------

ENQUADRAMENTO DE TERRENOS NO PDM 

REQUERENTE: ALZIRA CASEIRO – GAIP CONSULTORES 

Presente requerimento de Alzira Caseiro – GAIP Consultores, registado na secretaria 

sob o nº 1783 em 16 de Março de 2015, no qual requer informação sobre o 

enquadramento de dois terrenos ( artigos 6 e 8 da secção D da freguesia de Carvoeiro) 

no Plano Director Municipal, para a respectiva avaliação no âmbito de um processo de 

insolvência. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que os terrenos referidos se localizam em solo rural, na categoria 

de espaço agrícola, com as possibilidades de utilização definidas no regulamento do 

PDM, e estão incluídas em Reserva Agrícola Nacional e em Reserva Ecológica Nacional 

e, portanto, sujeitos aos condicionalismos resultantes dos respectivos regimes jurídicos. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 
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Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Lina Maria Mendes Lopes Heitor, residente em Barreiro para reconstrução de muro 

de suporte de terras, confinante com a via pública, em Ortiga. 

- De António Augusto Gomes de Oliveira, residente em Mação para construção de 

telheiro, em Mação. 

--------------------------DESPACHO – DESIGNAÇÃO DE COMPETÊNCIAS---------------------- 

O Sr. Presidente informou a Câmara do seu Despacho de 30 de Março de 2015 em que, 

no uso da competência que lhe é atribuída pelos artigos 58.º n.º 4, da Lei n.º 169/99, de 

18 de Setembro, com as alterações que lhe foram introduzidas pela Lei n.º 5- A/2002, de 

11 de Janeiro, e n.º 36 n.º 1 da Lei n.º 75/2013, de 12 de Setembro, determinou as 

seguintes funções e competências para o Presidente e Vereadores em Regime de 

Permanência da CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO: 

Vasco António Mendonça Sequeira Estrela, Presidente . 

- Gestão e Coordenação de pessoal e Serviços Municipais; 

- Coordenação, Gestão de Programas comunitários; 

- Gabinete Empreendedor – Empresas, Agentes Económicos e Programas Específicos; 

- Programa de Desenvolvimento Rural Sustentável; 

- Finanças; 

- Acção Social e Saúde; 

- Relação com Juntas de Freguesia; 

- Associativismo; 

- Desporto; 

- Informação e Comunicação; 

- Cultura; 

- Feiras e Promoção Municipal; 

- Gabinetes do “ Maçanico” e do Munícipe. 

António José Martins Louro, Vice – Presidente e Ver eador em Regime de 

Permanência.  

- Ambiente; 

- Agricultura e Floresta; 

- Prevenção de Fogos Florestais;  

- Protecção Civil; 
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- Águas e Saneamento; 

- Coordenação de Obras Municipais; 

- Requalificações Urbanas;  

- Coordenação do Estaleiro Municipal; 

- Salubridade Urbana e Higiene; 

- Serviço de Informação Geográfica; 

- Coordenação de Requalificação de Património Histórico Concelhio; 

- Toponímia; 

- Jardins, Parques e Espaços Verdes. 

Vasco Rodrigo da Silva Marques, Vereador em Regime de Permanência. 

- Património Municipal; 

- Energia; 

- Juventude e Tempos Livres; 

-Turismo; 

- Coordenação do Parque de Campismo e Praias Fluviais; 

- Formação Profissional; 

- Emprego e Programas Ocupacionais; 

- Sinalização, Trânsito e Prevenção Rodoviária; 

- Serviço de Fiscalização Municipal; 

- Transportes Municipais; 

- Educação. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

LOTE Nº 31 DA ZONA INDUSTRIAL DAS LAMAS  

O Sr. Presidente informou que, na sequência da deliberação da Câmara de 26 de Março 

de 2014 e do relatório de avaliação relativo ao lote nº 31 da Zona Industrial das Lamas, 

em Mação, a Câmara apresentou ao Milleniumbcp uma proposta para a aquisição ao 

banco do referido lote, pelo valor de 200.000,00 €, proposta essa que o banco recusou 

em 28 de Maio de 2014 referindo que o valor do imóvel em questão era 

substancialmente mais elevado. Mais informou que foi contactado pelo referido banco na 

passada semana, que solicitou informação sobre se a Câmara continuaria interessada 

na aquisição do lote nº 31 da Zona Industrial das Lamas pelo valor anteriormente 

proposto pois o banco estaria na disposição de vender o mesmo pelo referido valor de 

200.000,00€ (duzentos mil euros). 
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Assim, na sequência da informação prestada pelo Sr. Presidente e uma vez que se 

mantém válidas as razões que levaram a Câmara a apresentar a proposta em Abril de 

2014, a Câmara deliberou por unanimidade apresentar de novo ao Milleniumbcp uma 

proposta para a aquisição ao banco do lote de terreno nº 31 situado na Zona Industrial 

das Lamas, pelo valor de 200.000,00 € (duzentos mil euros). 

EQUIPA DE JUVENIS DE FUTSAL – FINAL DA TAÇA DO RIBA TEJO 

O Sr. Presidente informou que a equipa de Juvenis de Futsal da Associação Desportiva 

de Mação venceu a Taça do Ribatejo, no passado dia 14 de Março, em Tomar, contra a 

equipa do Vitória de Santarém. Felicita a referida equipa pelo feito conseguido e propõe 

que seja oferecido um jantar de homenagem aos atletas bem como uma recordação de 

forma a motivar os mesmos a continuar o bom trabalho. 

Deixou também um voto de agradecimento e congratulação à Associação Desportiva de 

Mação pelo bom trabalho que desenvolvem na área da formação. 

CORETO DE PENHASCOSO – INTERVENÇÃO 

O Sr. Presidente informou que se verificou a necessidade de uma intervenção estrutural 

no coreto de Penhascoso e a Câmara disponibilizou-se para resolver o problema mas 

levantaram-se alguns problemas, nomeadamente sobre a propriedade do mesmo e 

sobre a intervenção necessária, que se verificou ser mais profunda do que se previa. 

Considera que seria importante fazer um encontro com a população de Penhascoso 

para se debater este assunto e tentar perceber qual a opinião da mesma relativamente a 

este assunto e, nesse sentido, irá agendar o referido encontro com a população e a 

União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

O Sr. Vereador António Louro informou que a intenção da Câmara era realizar uma 

intervenção de manutenção do coreto pois as colunas apresentavam um aspecto de 

degradação mas, ao iniciar a intervenção de limpeza das mesmas verificou-se que estão 

muito debilitadas pois o ferro enferrujou dentro das colunas e a estrutura pode cair a 

qualquer momento pois a cobertura é também de betão. Mais informou que a cobertura 

também está degradada e aquilo que hipoteticamente poderá ser a solução será 

substituir os pilares um a um, sempre correndo o risco que a estrutura não aguente ou 

demolir completamente o coreto e reconstruir de novo. Mais refere que também se 

coloca a questão se valerá a pena reconstruir igual ao que está ou como era 

anteriormente e qual a localização, se naquele local exacto ou um pouco mais abaixo 

onde existiu anteriormente. Refere ainda que esta reflexão deverá ser feita 

cuidadosamente pois a obra terá custos significativos. 



 12 

INSTITUTO TERRA E MEMÓRIA – SEMINÁRIO 

O Sr. Presidente informou que terminou ontem o seminário realizado pelo Instituto Terra 

e Memória que foi apoiado pela Câmara e que contou com cerca de 50 participantes de 

mais de 20 nacionalidades e considera que o concelho de Mação saiu valorizado com 

esta iniciativa. 

XX ANIVERSÁRIO DO GRUPO CULTURAL OS MAÇAENSES 

O Sr. Presidente apresentou voto de felicitações ao Grupo Cultural Os Maçaenses pela 

comemoração do seu vigésimo aniversário, no passado dia 21 de Março de 2015. Deixa 

o seu agradecimento ao referido Grupo por tudo aquilo que têm feito pela cultura no 

concelho de Mação e pelo facto de engrandecerem o nosso nome. 

SEMINÁRIO SOBRE ASSOCIATIVISMO 

O Sr. Presidente apresentou voto de congratulação e agradecimento à Associação 

Desportiva e Cultural do Pereiro pela organização do Seminário sobre Associativismo 

que decorreu no passado dia 14 de Março de 2015, considerando que o mesmo teve um 

programa variado e interessante. 

Deixou também o seu agradecimento às associações que estiveram presentes e 

mostraram interesse em poder aprender um pouco mais nesta matéria. 

TÁXIS POMBO DE MAÇÃO – ACÇÃO EM TRIBUNAL CONTRA A C ÂMARA 

MUNICIPAL DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que a empresa Táxis Pombo de Mação intentou uma acção 

em tribunal contra a Câmara Municipal de Mação em virtude da Câmara não ter 

adjudicado àquela empresa os oito lotes de transportes escolares e terem-lhe sido 

adjudicados apenas cinco. Mais informou que a referida empresa pede uma 

indemnização de mais de 40.000,00 € por lucros cessantes por terem adquirido viaturas 

que esperavam ser para aquele fim. Informa que, relativamente a este processo e 

enquanto Presidente da Câmara, está perfeitamente tranquilo e de consciência tranquila 

de tudo ter feito de acordo com aquilo que foi proposto pelos serviços na defesa do 

interesse da Câmara e dos munícipes. Refere que este facto não mudará em nada a sua 

postura para com a empresa em causa que continuará a contar com todo o seu apoio 

institucional. 

FEIRA MOSTRA 2015 – REUNIÃO COM ASSOCIAÇÕES 

O Sr. Presidente informou que se realizou no passado dia 26 de Março de 2015, a 

habitual reunião com as associações do concelho que estão disponíveis para colaborar 

com a Câmara na realização da Feira Mostra. Mais informa que foi com agrado que 
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verificou que, em termos de actividades culturais, desportivas e recreativas, a adesão foi 

significativa, a exemplo dos anos anteriores e por isso, nesta área não se vão verificar 

grandes diferenças este ano. 

Entregou aos presentes documento com a configuração prevista para a Feira Mostra 

2015, que apresenta algumas alterações que também foram analisadas na referida 

reunião e colheram a aceitação de todos os presentes na mesma. 

CONSELHO GERAL DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORI ZONTE – 

NOMEAÇÃO DE REPRESENTANTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE MA ÇÃO 

O Sr. Presidente propõe que o representante da Câmara Municipal de Mação no 

Conselho Geral do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação passe a ser o 

Sr. Vereador Vasco Rodrigo da Silva Marques, em substituição do próprio. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

HORÁRIO DE FECHO DOS CAFÉS DURANTE A SEMANA ACADÉMI CA E DA 

JUVENTUDE 

O Sr. Presidente propõe que, à imagem dos anos anteriores, o horário de fecho dos 

cafés durante os dias em que decorre a Semana Académica e da Juventude seja 

prolongado até às 04:00 horas. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

AMARMAÇÃO  

O Sr. Presidente informou que já foi transferido para a AmarMação o subsídio que lhe foi 

atribuído pela Câmara. Na sequência desta transferência foi solicitado à referida 

entidade o seu Relatório de Actividades e Contas de 2014 e o Plano de Actividades para 

2015 que foi entregue a todos os membros da Câmara e fica anexo aos documentos da 

presente reunião. 

RELÓGIO DE SÃO MIGUEL 

O Sr. Presidente informou que em Agosto de 2014 a Câmara recebeu um ofício da 

CCDRC no qual se dava indicação no sentido de ser desligado o relógio de São Miguel 

a partir das 22 horas pois tinha havido uma reclamação sobre incómodo provocado pelo 

referido relógio, de um munícipe que tem uma casa na Rua Dr. Calado Rodrigues mas 

que não habita em Mação durante a maior parte do ano. Mais informou que, como o 

relógio não foi desligado, a CCDRC voltou a oficiar e a pedir uma explicação da Câmara 

para o facto. Informou ainda que, na sequência desse pedido, solicitou uma informação 

aos Serviços Técnicos na qual é defendido que não faz sentido desligar o referido 

relógio e que, em último caso, e para se ter a certeza do que afirma, a Câmara irá 
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promover uma medição de ruído dentro da casa do munícipe que apresentou a 

reclamação e responder nestes termos à CCDRC. 

VIAGEM DE ESTUDO À EUROPA 

O Sr. Presidente informou que, conforme tem sido tradição nos últimos 15 anos, a 

Câmara vai realizar a Viagem de Estudo à Europa e mais uma vez vai ser feita em 

conjunto com as Câmaras de Sardoal e Constância. Mais informou que, este ano, a 

viagem terá a duração de 8 dias, em Espanha e Portugal, com saída a 21 de Julho e 

regresso a 29 de Julho e cujos pontos principais serão, Burgos, Toulouse, Poitiers 

(Futuroscope), Biarritz e Salamanca. 

---------------------------------VEREADOR ANTÓNIO L OURO------------------------------------------

INCÊNDIO FLORESTAL 

O Sr. Vereador António Louro informou que, no passado dia 28 de Março de 2015, se 

verificou o segundo incêndio florestal deste ano, que teve origem numa queimada 

agrícola pois as pessoas não se apercebem do risco que existe neste momento, uma 

vez que a chuva foi escassa e a vegetação se encontra muito seca. Mais informou que 

foram consumidos dois hectares de floresta e se não fosse o esforço significativo feito 

pelos bombeiros, mandando logo um conjunto de meios muito significativo, este incêndio 

poderia ter tido consequências muito mais graves. 

Voltou a lembrar que os riscos de incêndio no nosso concelho são dramáticos, os níveis 

de combustíveis acumulados são brutais e existe um risco contínuo muito elevado de 

novamente nos vermos confrontados com grandes incêndios florestais. 

INTERVENÇÃO NO SOBREIRO DO LARGO DA FEIRA 

O Sr. Vereador António Louro informou que o sobreiro do Largo da Feira tem sido uma 

grande preocupação ao longo do último ano, após ter verificado que o mesmo 

apresentava um aspecto pouco viçoso. Informou sobre todas as intervenções feitas ao 

longo do ano na tentativa de que a referida árvore recuperasse o seu vigor, sem 

sucesso, tendo vindo a definhar e, na semana passada amareleceu a folhagem que 

tinha e está a perder todas as folhas. Mais informa que, neste momento, não pode dizer 

o que vai acontecer e a situação encontra-se num ponto critico pois, ou o sobreiro 

começa a ter folhas novas agora com a primavera e ganha de novo algum vigor, ou há o 

risco dele vir a secar o que é extremamente preocupante depois de todo o trabalho que 

se fez e da magnifica árvore que ali temos. Informou ainda que a situação está a ser 

acompanhada com todo o cuidado e com apoio de técnicos com conhecimento nesta 
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área e espera que se consiga salvar pois é uma árvore emblemática da nossa vila de 

que todos gostamos. 

AQUISIÇÃO DE 25% DE NASCENTE  

O Sr. Vereador António Louro informou que foi contactado há alguns meses pela Srª D. 

Maria do Rosário Igreja Lobo, de Casas da Ribeira, que ofereceu à Câmara a 

possibilidade de aquisição de 25% dos direitos da água da “Mina do Ti Guilherme”, em 

Castelo pelo valor de 1.000,00€. Propõe que a Câmara proceda à referida aquisição 

pelo valor proposto pois considera que a referida mina é um bem estratégico, muito bem 

situada e que pode vir a ser necessária para o abastecimento de água à povoação de 

Castelo. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------------------VEREADOR VASCO MA RQUES---------------------------------------

AGENCIA MÉDIO TEJO XXI – ENERGIA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no passado dia 26 de Março de 2015 

acompanhou alguns elementos da Agência Médio Tejo XXI, numa visita a Ferreira do 

Zêzere, onde observaram algumas soluções implementadas na área da energia que têm 

por objectivo a redução de custos com energia nas autarquias. Mais informou que foi 

uma visita muito proveitosa pois considera positivo ter conhecimento de soluções 

adotadas por outros antes de se tomar decisões sobre opções para o município de 

Mação. Informou ainda que visitou também no mesmo dia o Parque Eólico de Vale de 

Amêndoa onde tomaram conhecimento sobre os aspectos técnicos da produção de 

energia. 

BAR DA BARRAGEM DE ORTIGA – CESSAÇÃO DE CONCESSÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que terminou a concessão do Bar da Barragem 

de Ortiga e apresentou a seguinte informação dos Serviços de Turismo: 

“A empresa Dias Sem Limites, Lda. concessionária da exploração do Bar da Praia 

Fluvial de Ortiga desde o ano de 2008 até ao ano de 2014, a relação institucional e 

contratual entre o Município de Mação e a empresa Dias Sem Limites foi pautada pelo 

respeito entre ambas as partes e colaboração na resolução de problemas pontuais que 

surgiam e que em prol do bom funcionamento do espaço e preservação da qualidade do 

serviço prestado no local. 

Pelo motivo acima descrito se justifica a iniciativa da empresa concessionária em 

assumir despesas, após acordo verbal com representante legal do Município, não 

contratualizadas na exploração do espaço e que em alguns dos casos seriam da 
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responsabilidade deste município, mas que a sua resolução imediata obrigava a uma 

intervenção urgente. 

Situações como a reparação de equipamentos e aquisição de material para substituir o 

já existente são exemplo disso, bem como a limpeza da piscina flutuante, onde, apesar 

de não contratualizado, o concessionário assumiu com os seus meios, reduzindo os 

custos deste município com uma terceira empresa, pelo valor de € 1000 anuais, tendo o 

mesmo acontecido com o reforço da presença de um funcionário para o zelo e vigilância 

extraordinária em alturas de maior procura do local, onde o serviço previamente 

acordado era insuficiente, tendo sido acordado o valor de € 300, três (3) vezes ao ano. 

Tendo em conta os acordos assumidos e cumpridos, por ambas as partes, acima 

referidos, e findado o período de concessão da Praia Fluvial de Ortiga torna-se 

necessário o acerto e validação de contas entre a empresa Dias Sem Limites e o 

Município de Mação.” 

O Sr. Vereador Vasco Marques propôs que seja aprovada a cessação do contrato de 

concessão do Bar da Barragem de Ortiga, bem como o respectivo acerto de contas 

entre a empresa concessionária Dias Sem Limites, Lda. e o Município de Mação. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que tudo tem de ficar claro no contrato de concessão 

para que depois não seja necessário fazer este tipo de acertos e encontro de contas 

pois não faz sentido que a Câmara fique com coisas que não precisa ou coisas usadas 

que não têm razão de ser serem pagas pela Câmara, nem que pague serviços 

prestados em anos anteriores. 

A Câmara deliberou por maioria, com dois votos contra dos Srs. Vereadores do Partido 

Socialista, aprovar as propostas apresentadas. 

-----------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA----------------------------------------

NATALIDADE 

O Sr. Vereador César Estrela solicita informação sobre Conferência que o Sr. Presidente 

acompanhou em Viseu integrado no programa Vida a Vida sobre baixa natalidade e 

desertificação, assunto que já abordou anteriormente. 

O Sr. Presidente informou que a Conferência em que esteve presente foi organizada 

pelo Jornal Correio da Manhã e no mesmo foram abordados os temas da baixa 

natalidade e do despovoamento do território. Mais informou que foi convidado enquanto 

Presidente de Câmara de uma autarquia que já tem implementadas algumas medidas 

nessa área e sobre as quais foi questionado, entre outras coisas, se estavam a correr 

bem ou não, ao que respondeu que não estavam efectivamente a correr bem. Informou 
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ainda que ficou muito preocupado com algumas questões que lá ouviu, nomeadamente 

o caso de Matosinhos onde vai fechar uma escola recentemente requalificada no âmbito 

do Parque Escolar pois já não há lá crianças para frequentarem a mesma. Na sua 

intervenção no referido Colóquio referiu que este será um problema que não se 

resolverá em menos de vinte ou trinta anos e que considerava que todos tinham 

acordado para este problema tarde demais e neste momento, é um problema nacional 

que o País está a enfrentar apesar do escasso aumento de natalidade do último ano, 

que não lhe parece que venha a ser solução para este problema. Em relação a 

tentativas de solução, refere que há um estudo que o Governo mandou fazer e no qual 

estão enumeradas algumas medidas transversais que vão desde o mais simples 

subsídio até questões laborais e também muitas medidas em sede de fiscalidade que já 

começam a ser implementadas pelo Governo. No entanto, há questões culturais e 

sociais que não podem deixar de ser levadas em conta e que condicionam toda esta 

temática.  

O Sr. Vereador César Estrela considera que seria muito importante se pudesse haver no 

nosso concelho mais discussão, mais preocupação e mais procura de caminhos para 

este problema que refere ser uma das suas maiores preocupações. 

O Sr. Presidente concorda com o Sr. Vereador César Estrela  e considera que esta deve 

ser a nossa principal preocupação enquanto autarcas. 

DEPÓSITO DE ÁGUA DO CALVÁRIO 

O Sr. Vereador César Estrela solicita informação sobre se o depósito de água do 

Calvário vai ou não der demolido pois tinha sido informado da referida demolição mas 

até ao momento nada aconteceu. 

O Sr. Presidente informou que o referido depósito de água vai efectivamente ser 

demolido pois o novo depósito que vai ser construído vai ocupar uma parte da área 

ocupada pelo antigo e por isso a demolição é necessária. 

ACERVO DE CIPRIANO DOURADO 

O Sr. Vereador César Estrela refere que considera ter interesse para Mação que 

existisse cá um acervo de Cipriano Dourado, conforme já referiu outras vezes. Mais 

refere que tem conversado algumas vezes com a filha do artista e sentiu da parte dela 

alguma abertura para contribuir para esse objectivo. Solicita informação sobre se a 

Câmara teria disponibilidade para ter uma galeria em permanência com algumas obras 

de que a mesma é proprietária. Se houver essa disponibilidade sugere que o mesmo 

seja feito no edifico da antiga Junta de Freguesia que, com algumas alterações poderia 
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servir para o efeito. Considera que o espaço não necessitava de estar sempre aberto e 

pensa que poderia ser feito com reduzidos custos, bem como a aquisição de algumas 

obras que poderiam ser adquiridas a baixo preço. Questiona a Câmara sobre se a 

mesma tem interesse e disponibilidade para adquirir algumas obras que possa ter 

conhecimento que estão à venda por preços muito razoáveis. 

O Sr. Presidente refere que este é um assunto que poderá ser analisado e voltar a falar-

se sobre isso em próxima reunião. 

----------------------------------INTERVENÇÕES DO PÚBLICO-----------------------------------------

SR. MANUEL JOÃO POMBA MARQUES 

Presente na reunião, o Sr. Manuel João da Pomba Marques, residente em Mação que 

expressou a sua preocupação pelo que considera ser excesso de zelo do Sr. 

Comandante do Posto da GNR de Mação. Informou sobre vários casos como exemplo 

do referido excesso de zelo e deixou expressa a sua preocupação pois considera que 

este militar, em vez de ter uma atitude pedagógica, tem simplesmente sempre uma 

atitude punitiva. Considera que esta acção excessivamente punitiva por parte deste 

responsável da GNR de Mação está a alarmar a população do nosso concelho. 

Entregou uma carta sobre o assunto, assinada por alguns munícipes do concelho de 

Mação. 

O Sr. Presidente agradeceu a intervenção do Sr. Manuel João da Pomba Marques, 

informou que a carta entregue dará entrada e posteriormente será presente na próxima 

reunião e informou que, relativamente ao exposto, já foi abordado por muitos munícipes, 

associações e entidades que lhe manifestaram a mesma preocupação e 

descontentamento sobre a acção que tem sido imprimida pelo Comandante do Posto da 

GNR de Mação. Mais informa que há questões muito preocupantes no que concerne às 

actividades organizadas pelas associações do concelho pois o aumento de militares 

presentes nas mesmas aumenta de tal forma as despesas que os eventos se tornam 

quase inviáveis economicamente. Informa ainda que teve uma reunião com o Sr. 

Comandante da GNR de Mação e na mesma compreendeu que estamos perante uma 

pessoa extremamente zelosa da sua função. Refere que a Câmara não tem tratamento 

especial e já houve viaturas da Câmara autuadas por não cumprirem as regras de 

trânsito. Refere ainda que, na referida reunião, informou o Sr. Comandante da GNR que 

o concelho de Mação está numa situação muito difícil e que também vive muito daquilo 

que são as actividades das associações e que tem de haver bom senso no que diz 
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respeito a essas actividades e pediu-lhe para ter alguma sensibilidade com as festas de 

verão pois são muito importantes para o concelho. 

Lamenta a situação que se verifica, considera que não se justifica uma alteração da 

acção das forças de segurança pois o nosso concelho tem vivido todos estes anos em 

paz e harmonia e com relativa segurança. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu, Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


